



VI. 167

DISCURSOS

URUGUAY, FEBRERO 9 DE 1889.

Obtenidas las palabras pronunciadas al recibirse al Sr. general Lopez Jordan, despues de algunos dias de su llegada á ésta hemos resuelto publicarlas en hoja suelta.

El doctor don Mariano Martinez, al aparecer el señor general en la plataforma del tren que lo condujo á esta el 6 del corriente, dijo:

Señor general—

Vuestro arribo á esta ciudad, teatro de vuestros hechos del 21 de Noviembre de 1852, en que quedó asegurada la organizacion de la República Argentina, y de 1864, en que por primera vez se abrieron las puertas del libre sufragio electoral en la provincia de Entre-Rios, que os granjearon el aprecio de vuestros conciudadanos, y del vecindario, nacional y extranjero, es un verdadero acontecimiento.

Los habitantes de la antigua capital de la provincia se han congregado en su mayor parte para manifestaros libre y espontáneamente sus simpatías y para daros la bienvenida.

El recibimiento de que sois objeto, despues de diez y ocho años de expatriacion, y cuando os presentais sin otra aspiracion que la felicidad de la patria de vuestros sacrificios de sangre y de fortuna, es, señor, un hecho singular en la historia del pueblo entre-riano, que solo espresa el alto aprecio que os conservan los vecinos del Uruguay.

Las manifestaciones que se tributan á los poderosos, se desvirtúan por los favores que ellos pueden dispensar.

Pero esta manifestacion que el Uruguay os acuerda está despojada de toda interpretacion que la del afecto por mas que la malevolencia pretenda hacerla dejenerar.

Sin ninguna tendencia política, sin pretensiones de avivar las pasiones que el tiempo y la situacion próspera y feliz de la Nacion y de la Provincia han extinguido, os recibe con los brazos abiertos el pueblo del Uruguay.

Aquí fué la cuna gloriosa de vuestros antepasados, donde la mano de la justicia levantó monumentos que perpetúan la memoria de vuestro ilustre antecesor el General Ramirez; aquí tambien es donde se han convocado Argentinos y Estrangeros para estrecharos la mano y hacerlos un cordial saludo.

No es extraño que aquellos viejos compañeros vuestros de Caseros, de Cepeda y de Pavon, se hubieran apresurado á recibirlos con la sonrisa en los labios y el cariño en el corazon, porque el vínculo de los sacrificios es inquebrantable, pero singular es, que la juventud Entre Riana, que solo anhela la felicidad de la patria, que jamás participó de los odios y pasiones que enjendran las luchas fratricidas, proscriptas felizmente hoy del catálogo de nuestros infortunios patrios, se congregue entusiasta para manifestaros su respeto y su cariño.

Señor general:— Vuestro corazon debe latir en este momento solemne hechido de satisfaccion la mas profunda, por que este acto, eminentemente popular, no puede, no debe confundirse con las manifestaciones de la adulacion, ni con los propósitos de aspiraciones innobles personales.

General Lopez:—El pueblo del Uruguay, amigo de las instituciones, de la libertad y de la justicia, cuyos hechos forman una de las páginas mas bellas de la historia entre-riana, os saluda lleno de satisfaccion y de contento, deseándoos una grata permanencia entre nosotros.

Señores:— En medio de nuestra justa expansion, espresemos nuestro agradecimiento saludando al Soberano Congreso de la Nacion, al Exmo. Presidente de la República, al Exmo. Gobernador de la Provincia de Entre-Rios, á quienes directa y expresamente debemos el abrazo fraternal y cariñoso que tributamos en suelo entre-riano á nuestro querido amigo el General Lopez Jordan.

¡Viva el Soberano Congreso Nacional!

¡Viva el Exmo. señor Presidente de la República Argentina, doctor Miguel Juarez Celman!

¡Viva el Exmo. Gobernador de la Provincia de Entre-Rios, don Clemente Basavilbaso!

¡Viva el General don Ricardo Lopez Jordan!

¡Viva el pueblo del Uruguay!
Hé dicho.

Palabras dirigidas por el joven D. Isafas R. Olivera al señor General en la puerta de su alojamiento en el Hotel de Francia.

General Lopez Jordan—

Tócame á mí, el mas humilde de vuestros admiradores, dirijiros la palabra.

Orgulloso me siento, al par que hondamente conmovido, por la distincion de que he sido objeto.

Vos, que en los campos de batalla habeis demostrado vuestra serenidad y arrojo, tal vez digais al contemplarme: hé aquí un joven excesivamente tímido; pero, no General, es la emocion impresa por un sentimiento patrio que me hace titubear.

Bien, pues, aquí teneis en torno vuestro todas las clases sociales de un pueblo viril que anhelosas de rendir culto al hermano mas querido, han sabido congregarse para satisfaccion propia.

Así, pues: os ofrezco esta manifestacion como la muestra mas ferviente de unánime simpatía.

Al terminar, é interpretando los sentimientos de todos, réstame solo hacer eternos votos por vuestra felicidad.

He dicho.



VI. 168

DISCURSOS



URUGUAY, FEBRERO 9 DE 1889.

Obtenidas las palabras pronunciadas al recibirse al Sr. general Lopez Jordan, despues de algunos dias de su llegada á ésta hemos resuelto publicarlas en hoja suelta.

El doctor don Mariano Martinez, al aparecer el señor general en la plataforma del tren que lo condujo á esta el 6 del corriente, dijo:

Señor general—

Vuestro arribo á esta ciudad, teatro de vuestros hechos del 21 de Noviembre de 1852, en que quedó asegurada la organizacion de la República Argentina, y de 1864, en que por primera vez se abrieron las puertas del libre sufragio electoral en la provincia de Entre-Rios, que os granjearon el aprecio de vuestros conciudadanos, y del vecindario, nacional y extranjero, es un verdadero acontecimiento.

Los habitantes de la antigua capital de la provincia se han congregado en su mayor parte para manifestaros libre y espontáneamente sus simpatías y para daros la bienvenida.

El recibimiento de que sois objeto, despues de diez y ocho años de expatriacion, y cuando os presentais sin otra aspiracion que la felicidad de la patria de vuestros sacrificios de sangre y de fortuna, es, señor, un hecho singular en la historia del pueblo entre-riano, que solo espresa el alto aprecio que os conservan los vecinos del Uruguay.

Las manifestaciones que se tributan á los poderosos, se desvirtúan por los favores que ellos pueden dispensar.

Pero esta manifestacion que el Uruguay os acuerda está despojada de toda interpretacion que la del afecto por mas que la malevolencia pretenda hacerla dejenerar.

Sin ninguna tendencia política, sin pretensiones de avivar las pasiones que el tiempo y la situacion próspera y feliz de la Nacion y de la Provincia han extinguido, os recibe con los brazos abiertos el pueblo del Uruguay.

Aquí fué la cuna gloriosa de vuestros antepasados, donde la mano de la justicia levantó monumentos que perpetúan la memoria de vuestro ilustre antecesor el General Ramirez; aquí tambien es donde se han convocado Argentinos y Estrangeros para estrecharos la mano y haceros un cordial saludo.

No es estraño que aquellos viejos compañeros vuestros de Caseros, de Cepeda y de Pavon, se hubieran apresurado á recibiros con la sonrisa en los labios y el cariño en el corazon, porque el vinculo de los sacrificios es inquebrantable, pero singular es, que la juventud Entre Riana, que solo anhela la felicidad de la patria; que jamás participó de los odios y pasiones que enjendran las luchas fratricidas, proscriptas felizmente hoy del catálogo de nuestros infortunios patrios, se congregue entusiasta para manifestaros su respeto y su cariño.

Señor general:— Vuestro corazon debe latir en este momento solemne hechido de satisfaccion la mas profunda, por que este acto, eminentemente popular, no puede, no debe confundirse con las manifestaciones de la adulacion, ni con los propósitos de aspiraciones innobles personales.

General Lopez:—El pueblo del Uruguay, amigo de las instituciones, de la libertad y de la justicia, cuyos hechos forman una de las páginas mas bellas de la historia entre-riana, os saluda lleno de satisfaccion y de contento, deseándoos una grata permanencia entre nosotros.

Señores:— En medio de nuestra justa espansion, espresemos nuestro agradecimiento saludando al Soberano Congreso de la Nacion, al Exmo. Presidente de la República, al Exmo. Gobernador de la Provincia de Entre-Rios, á quienes directa y expresamente debemos el abrazo fraternal y cariñoso que tributamos en suelo entre-riano á nuestro querido amigo el General Lopez Jordan.

¡Viva el Soberano Congreso Nacional!

¡Viva el Exmo. señor Presidente de la República Argentina, doctor Miguel Juarez Celman!

¡Viva el Exmo. Gobernador de la Provincia de Entre-Rios, don Clemente Basavillbaso!

¡Viva el General don Ricardo Lopez Jordan!

¡Viva el pueblo del Uruguay!

Hé dicho.

Palabras dirijidas por el jóven D. Isaías R. Olivera al señor General en la puerta de su alojamiento en el Hotel de Francia.

General Lopez Jordan—

Tócame á mí, el mas humilde de vuestros admiradores, dirijiros la palabra.

Orgullosa me siento, al par que hondamente conmovido, por la distincion de que he sido objeto.

Vos, que en los campos de batalla habeis demostrado vuestra serenidad y arrojo, tal vez digais al contemplarme: "hé aquí un jóven excesivamente tímido; pero, no General, es la emocion impresa por un sentimiento patrio que me hace titubear.

Bien, pues, aquí teneis en torno vuestro todas las clases sociales de un pueblo viril que anhelosas de rendir culto al hermano mas querido, han sabido congregarse para satisfaccion propia.

Así, pues: os ofrezco esta manifestacion como la muestra mas ferviente de unánime simpatía.

Al terminar, é interpretando los sentimientos de todos, réstame solo hacer eternos votos por vuestra felicidad.

He dicho.



Seballati Feb 28 / 1877



9. VI. 177

Mi querido hijo
Querido hijo me

costa que recibe mi pes que
esperar que te devolva el recorte
del artículo para hacer transcribir
cuando deba haber buca en un
muro del periódico la prensa en
que se publicó -

Siento que Ricardo no haya
mandado el dinero por que está
allí y yo aquí haciendo de sueltas.

La hacienda está muy bien
p. va a Paris la mayor parte
ya tengo como cincuenta ter
ceros, así es que más que

Si puedo disponer para fin
de Norte de hacienda gorda me
pasare de ciento a ochenta acas.

Ya estai marchandote desde un
salon de 12 varas canchuidas
con su techo puestas en la
misma posicion que morcasno,
cuando estubieros en un campo
muy atigre. El alambicador
es el que me detendra un poco
estai aun esperando el permiso
de pactados de Merino para pa-
sarme a el trabajo.

El sol y las nubes me
han acompañado estos dias
pasados ahora que tengo
caca parece que el pino se

ausente

Al tiempo dille que es un
acompañante que siento haber
lo dependo.

Con amor beso a tu mamá
y a tus hermanitos amigos de
padre

Ricardo



9-VI-48



100-12,00
B- 5.00
C- 2.80
D- 3.00
E- 10.00
F- 5.00



9. VI. 169



Buenos Aires Feb. 17 1883

Mi querido hijo

he recibido tu telegrama

de que ha venido Calventos p.^o aun no lo
he visto - Los Moran estuvieron hace tres noches
aquí y no han vuelto nose si se habrán
ido - Estare con el Presidente un momento
y como estaba acediado p.^o mucha gente, con
motivos del viaje a Montevideo, no hablé
nada genérico, p.^o en cambio lo hice con Carrea
muy extensamente y me he dicho que
puedo dismentar los rumores que se hacen
correr y que Mantua me comunicó, igual cosa me
dichos referentes a lo que escribe Racedo - que el



creo que debemos rodar a Barcelona
 esta es mi opinion tambien - por que creo
 que este sea de reaccionos forzosamente

A mi me da un mal de cabeza que te
 mande yo y todas las de casa - carinos a
 Lola te abrazo siempre
 Ricardo



Buenos Aires Feb. 20 1889

Mi querido hijo

Recibi tu carta y la de Mantua. Mis pensamientos que puedan hacer camino p^o en todo, quien no sabe en B. Aires si tengo amigos amigos en L. Pios? sobre todo yo me gusta hablar mas con el nombre, estuve con el el dia antes de irme pocas horas y de un dia a otro vuelvo yo no debo irme.

La Provincia me escribe un articulo que me ha parecido muy bien y tiene tambien a desbaratar tintajos muy urdidos este el camino que eres mas caudaloso de sentir con moderacion lo que me atribuyan los adversarios, que no sea digno. Me notado desde que estuve en me que los amigos de alli, son los mas impacientes es preciso calma, yo por mi paciencia experimento no debo precipitarme y dar lugar a que mis rectas intenciones sean mal interpretadas por el Presidente a quien le mereces consideraciones y cui dare no dejar de merecer.

Si la lista de que me hablas en tu carta anterior, p^a D. de Mena a efectos me parece bien, y veo en ella un buen

Autome. No eres el disgusto de saber
con auses p.^o si quisiera cierto seria
un bien para Basabuloano y para
de Provincia. Les escribiré luego al re
gresa del Presidente.

A Salve mis cariños y al nene
muchas besos - te abraza tu p.^o

Ricardo



Montevideo Mayo 7 1887



Mi querido hijo

Por tu carta del 24 de
de el Rosario que recibí en es-
te momento, veo que no me
recibiste carta mía - Te es-
cribí en el mes de Julio avisando
te que como habías pedido
a Pepe y él por su parte
te escribiría también con la mis-
ma fe - Después de eso
no te he escrito sino por
telegrafo, y que las cartas

decurranse ban muchos
y yo tenia la esperanza
de verte antes - lo tanto
que te esperabamos del
Domingo á adelante, es decir
de ayer á hoy ó mañana.

Fades bien á Ramon lo
espero de lo estacion hai ya
que estacion quedo farreros
donde uno este - yo me ire
el jueves 10 Nevada á Lulu
por unos dias.

Las muchachas estan
replecendos de lo que

pare-Mes me dices -
Com un beso de tu ma
man te abraze tu pdr
Ricardo

Dirección Soriano 135 -
me he mudado a los altos
de la tienda de Pericoma



073,087



9-VI. 175



Los que suscriben vecinos de esta Ciudad Certificamos que el joven Eduardo Lopez Jordan Argentino, domiciliado en esta Ciudad Calle Esmeralda N° 834 ha dado siempre pruebas de buena conducta

Buenos Aires Marzo 15/889

Damaso Sabatini

Sapall 771-

D. O. Moyano

Abogado.
Lucuman, 1582.

